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O Sicredi, instituição finan-
ceira cooperativa com mais de
6,5 milhões de associados e
presença em todas as regiões
do Brasil, está entre os desta-
ques no ranking Best Work-
Places 2023, realizado pelo
Infojobs e divulgado neste
mês de abril. Na categoria
“Instituições Financeiras, Se-
guradoras e Consultorias”, a
instituição está posicionada
no Top 5.

“São mais de 40 mil pes-
soas colaboradoras que, to-
dos os dias, trabalham para
fortalecer o cooperativismo
de crédito e levar desenvol-
vimento para todas as regi-
ões do Brasil. Estamos mui-
to felizes com a premiação,
um reconhecimento do nos-
so trabalho diário de manter
um ambiente interno positi-

Sicredi está entre as melhores marcas
empregadoras do setor financeiro

Best WorkPlaces 2023, ranking do Infojobs,
coloca a instituição financeira cooperativa em destaque

vo e construtivo”, afirma
Daniele Garcia Schmidt, su-
perintendente executiva de
Gestão de Pessoas e Cultu-
ra. “Rankings como o do

Infojobs são essenciais para
o nosso processo de atração
de talentos, especialmente
porque levam em conta as
opiniões espontâneas de pes-

soas que trabalharam ou tra-
balham em nossa institui-
ção”, complementa.

O Best WorkPlaces acon-
tece desde 2018 e tem o obje-
tivo de reconhecer empresas
que investem na satisfação
dos colaboradores. O ranking
deste ano foi construído a par-
tir mais de 13 milhões de ava-
liações espontâneas, vindas
de funcionários e ex-funcioná-
rios das empresas, que consi-
deram âmbitos como ambien-
te de trabalho, diretoria, salá-
rios e benefícios. De acordo
com o Infojobs, mais de 62%
dos profissionais acompanham
premiações de marca empre-
gadora e, entre eles, 98,3%
afirmam que o reconhecimen-
to gera desejo de trabalhar
nas empresas.

Raíza Goi Borba

Daniele Schmidt - Sicredi

Marcos Suguio

Profissionais da Emater-
MG estiveram, recentemente,
na Associação dos Produtores
de Queijo Canastra (Aprocan),
em São Roque de Minas, na
região Sudoeste do estado,
para reforçar a parceria com
a entidade e construir uma
agenda conjunta de trabalho
para o fortalecimento da pro-
dução e valorização do queijo
minas artesanal da região da
Canastra.

Entre as ações pactuadas
estão a realização do 1º Circui-
to Tecnológico do Queijo Mi-
nas Artesanal da Região da Ca-
nastra (previsto para junho),
capacitações e atualizações téc-
nicas das equipes da Emater-
MG e a implementação do Pro-
grama Queijo Minas Legal, na
região da Canastra.

O Circuito Tecnológico do
Queijo Minas Artesanal da Re-
gião da Canastra será realiza-
do no dia 22 junho, no muni-
cípio de São João Batista do
Glória. O coordenador técnico
regional da Emater-MG, Carlos
Bovo, explica que a proposta é
fazer um evento técnico sobre
produção de queijos com pa-
lestras sobre inovação tecnoló-
gica, mercado, legislação e ou-
tros temas de interesses dos
produtores.

“Estes seminários são co-
muns em grandes cidades, mas
é difícil o pecuarista abando-
nar suas atividades do dia-a-dia,
fora custos de locomoção e
hospedagem. Por isso, trazer
esse modelo de evento para a
região facilita a participação

Emater-MG e Aprocan farão
ações conjuntas em benefício dos
produtores de queijo da Canastra

Em junho vai acontecer o 1º Circuito Tecnológico
do Queijo Minas Artesanal da Região da Canastra

de técnicos e produtores”, ar-
gumenta Bovo. O coordenador
explica que a proposta é fazer o
circuito cada ano em uma ci-
dade da região. No primeiro, a
expectativa é reunir profissio-
nais e produtores de 30 muni-
cípios.

TREINAMENTO
Outra proposta educativa

é uma parceria para capacita-
ções e atualizações técnicas das
equipes da Emater da região
Canastra no Centro de Referên-
cia de Queijos Artesanais, da
Aprocan. A escola ensina téc-
nicas para produzir o Queijo
Minas Artesanal (QMA) de lei-
te cru, visando formar mestres
queijeiros.

Segundo Bovo, vário exten-
sionistas da Emater-MG assu-
miram recentemente, então é
importante um bom treinamen-
to para que eles possam aten-
der melhor os produtores. “Já
temos um curso focado nos
produtores, mas vamos adaptá-

lo para um formato que atenda
os técnicos da Emater-MG”,
explica o gerente-executivo da
Aprocan Higor Freitas.

REGULARIZAÇÃO
DE QUEIJARIAS

As equipes da Emater-MG
e da Aprocan também discuti-
ram iniciativas para a imple-
mentação e a execução do Pro-
grama Queijo Minas Legal, na
região da Canastra. O projeto
estadual prevê um investimen-
to de R$ 2,8 milhões na regu-
larização de queijarias artesa-
nais em Minas e é fruto de uma
parceria do Governo do Esta-
do, por meio da Secretaria de
Agricultura, Pecuária e Abas-
tecimento (Seapa), com o
Fundo Estadual de Defesa e
Proteção do Consumidor do
Ministério Público de Minas
Gerais, via Termo de Descen-
tralização de Crédito Orçamen-
tário.

Os recursos serão destina-
dos a treinamento de profissi-

onais do Sistema Agricultura,
visitas aos estabelecimentos
produtores e a análises labora-
toriais de amostras de água e
de queijos, além de assistên-
cia técnica às queijarias. Se-
gundo Bovo, a meta da Uni-
dade Regional da Emater-MG
(Uregi) em Passos é benefici-
ar 60 produtores familiares na
região. “Sempre orientamos
nossos associados para fazer
a regularização das queijarias,
mas se o número de produto-
res legalizados aumentar na
região é bom para todos. As-
sim a produção de queijo Ca-
nastra fica mais forte e valo-
rizamos nossa marca, permi-
tindo atingir um mercado
comprador maior”, comenta
Higor.

As visitas técnicas da Ema-
ter-MG, por sua vez, serão gui-
adas por análises laboratoriais
microbiológicas e físico-quí-
micas de amostras da água e
de queijos, que poderão ser
feitas na Aprocan. Os resulta-
dos vão auxiliar na assistência
técnica oferecida aos queijei-
ros, facilitando a descoberta de
deficiências e perigos higiêni-
co-sanitários nos itens comer-
cializados e o trabalho de habi-
litação sanitária, de modo ge-
ral. Além de projetos relativos
à produção queijeira, as equi-
pes da Emater-MG e da Apro-
can pensam ainda em estabe-
lecer projetos de diversificação
e integração produtiva para
produtores da região como a
apicultura.

(Sup. Central de Imprensa)

Aprocan / Divulgação e Emater-MG / Divulgação 

Projetos da Saúde de Paraíso são
selecionados para mostra nacional em Goiás

A Prefeitura de São Sebas-
tião do Paraíso teve projetos
desenvolvidos pela Secretaria
Municipal de Saúde escolhidos
na 18ª Mostra “Brasil, aqui tem
SUS”, promovida pelo Conse-
lho de Secretarias Municipais
de Saúde de Minas Gerais
(COSEMS/MG) e que irão par-
ticipar do 37º Congresso Na-
cional de Secretarias Munici-
pais de Saúde (CONASEMS),
em Goiânia (GO), em julho.
Entre os projetos de Paraíso
selecionados estão “promoção
de saúde com atividade física
na Atenção Primária” e “Estra-
tégia da Gestão Autônoma da
Medicação no CAPS II”.

Conforme destaca a coor-
denadora da Atenção Primá-
ria à Saúde, Marina Barbosa
Dias, umas das idealizadoras
dos projetos de Promoção em
Saúde, com a apoiadora da
atenção primária, Valquiria
Aparecida Calzavara Alves, e
os professores Thais Cristina
de Souza Cassimiro Oliveira
e Olavo Martins, são projetos

importantes que têm feito di-
ferença na vida dos seus usu-
ários.

Atenção Primária à Saúde
(APS) com o Projeto Promo-
ção de Saúde abrange os se-
guintes programas: Hidroginás-
tica (melhora força muscular,
resistência, flexibilidade, equi-
líbrio e reduz o impacto sobre
articulações); Vida Ativa (alon-
gamentos, que melhora postu-
ra corporal, ajuda relaxar e re-
duzir o estresse, ativa circula-
ção, melhora a qualidade do
sono e flexibilidade); e o Mo-
vimenta Paraíso (dança, que
fortalece o sistema muscular,
melhora postura e flexibilidade,
diminui dores nas costas, aju-
da a manter o ritmo cardíaco e
pressão arterial, melhora a me-
mória e autoestima), visando
promover ações que incentivam
a prática de atividade física,
para uma melhoria do bem es-
tar biopsicossocial.

“A Hidroginástica, desen-
volvida pelo professor Olavo
Martins, atualmente atende 761

usuários. Já os programas Vida
Ativa (Alongamentos) e Movi-
menta Paraíso (Dança) atingem
um público de 670 pessoas.
Portanto, o total de alunos se-
manalmente é de 1431 pesso-
as, um quantitativo muito mai-
or do que a meta prevista, que
era de 900 pessoas nos 3 pro-
gramas, ou seja, um aumento
percentual de 59%”, destaca
Marina.

O projeto “Estratégia da
Gestão Autônoma da Medica-
ção no CAPS II” é um grupo
desenvolvido pela assistente
social Sirlei de Andrade e pelo
farmacêutico Antônio Ávila
Fernandes Júnior. A Gestão
Autônoma da Medicação
(GAM) foi criada primeira-
mente no Canadá e aprimora-
da no Brasil pela UNICAMP
(Campinas/SP). É uma técni-
ca em que os usuários apren-
dem o uso da medicação, con-
siderando seus efeitos em to-
dos os aspectos da vida, tor-
nando o sujeito protagonista
de seu tratamento, por meio

da corresponsabilidade em
seu cuidado em Saúde Men-
tal.

Conforme explica a coor-
denadora do CAPS II, Lívia
Gregório, no grupo é utilizado
um guia impresso bastante di-
dático, prático e útil, pois não
oferece apenas informações
técnicas, mas perguntas amplas
e abertas que remetem experi-
ências e significados individu-
ais de usar um ou outro medi-
camento.

“A Gestão Autônoma da
Medicação é uma estratégia ain-
da pouco conhecida, porém
tem se apresentado exitosa,
uma vez que muitos usuários
têm apresentado melhora em
seu estado de Saúde Mental,
além de relatarem durante o
grupo estarem satisfeitos em
poder falar de suas experiênci-
as que ultrapassam o uso da
medicação e vão além, para
experiências como internações
psiquiátricas, convívio famili-
ar, social, profissional, uso
abusivo de medicamentos e

projeto de vida. A GAM acon-
tece no CAPS Paraíso em en-
contros semanais às quartas-
feiras, com duração de 1 h e

30 minutos e aproximadamen-
te 15 participantes, incluindo
usuários, familiares e modera-
dores”, finaliza.
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TRÊS HOSPITAIS PARA CIRURGIAS ELETIVAS
Os hospitais Santa Casa, Aroldo Tourinho e das Clínicas

Mario Ribeiro foram habilitados na licitação aberta pela
prefeitura de Montes Claros para atender a demanda
reprimida de determinadas cirurgias e procedimentos clínicos
de média e alta complexidade, conforme edital. Montes Claros
tem 10 mil pacientes na fila de espera de uma cirurgia eletiva.
Os baixos valores pagos pelo SUS desestimularam os
hospitais e médicos a fazerem o tratamento, isto levou a
Secretaria de Estado de Saúde de Minas Gerais (SES-MG)
a investir, neste ano, aproximadamente R$ 188 milhões para
fortalecer o Programa Opera Mais, Minas Gerais. (Gazeta
Norte Mineira – Montes Claros)

https://gazetanm.com.br/tres-hospitais-de-montes-
claros-sao-habilitados-para-cirurgias-eletivas/

ARAXÁ DEBATE VIOLÊNCIA NA ESCOLA
A Secretaria Municipal de Educação promoveu o

Seminário de Enfrentamento à Violência Infanto-Juvenil. O
seminário foi voltado para mais de 1.200 profissionais da
Rede Municipal de Ensino, além de convidados da Rede
Estadual e alunos das licenciaturas do Uniaraxá. O objetivo
foi refletir e discutir sobre as “Pequenas Violências”
(simbólicas ou veladas) que acontecem dentro da escola e
que podem culminar casos extremos. A iniciativa faz parte
do calendário de ações da equipe de disseminação com a
adoção de medidas preventivas para evitar ações de violência
em dependências escolares. (Jornal Correio de Araxá –
Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/
2/cidade/link/7710/prefeitura-de-araxa-promove-
seminario-de-enfrentamento-a-violencia-infanto-juvenil-
para-1-200-profissionais-da-educacao

MULHERES MOTOCICLISTAS EM CAETÉ
Até dezembro do ano passado, 6.037 motocicletas

estavam em circulação pelas ruas da cidade, representando
23,7% da frota circulante de veículos. E em meio a seus
condutores, cresce no município o número de mulheres
assumindo o guidão das motos. Além disso, elas estão cada
vez mais exercendo atividades e funções relevantes em cima
das duas rodas. É o caso de Rivna de Oliveira, mototaxista
há uma década: “No início da profissão, o cenário era
diferente. Pouquíssimas mulheres pilotavam motos. Na
profissão era somente eu e mais uma. Hoje tem várias. Muitas
aderiram à moto como meio de transporte e para trabalho”.
(Jornal Opinião Caeté – Caeté)

https://www.opiniaocaete.com.br/cresce-o-numero-
de-mulheres-motociclistasem-caete/

INHAPIM FAZ OBRA NA “SERRA DO CAJÁ”
A Prefeitura de Inhapim inaugurou o calçamento e

drenagem pluvial da “Serra do Cajá” ou “Serra do Alexandre”
o distrito de São José do Taquaral. Trecho de difícil acesso
que tirava o sono dos moradores do distrito do Taquaral, as
obras para pavimentação tiveram início em meados do mês
de março, sendo concluídas e entregues a população graças
ao trabalho e a busca de recursos do prefeito Marcinho. Em
seu pronunciamento, o prefeito lembrou da parceria entre a
Prefeitura de Inhapim e a comunidade de São José do Taquaral,
parceria esta que possibilitou a pavimentação da “Serra do
Leonel” (Jornal Diário de Caratinga – Caratinga)

https://diariodecaratinga.com.br/prefeitura-de-
inhapim-inaugura-calcamento-e-drenagem-pluvial-da-
serra-do-caja/

ENCONTRO DISCUTE AGRICULTURA FAMILIAR
A Superintendência Regional de Ensino de Conselheiro

Lafaiete em parceria com a Emater-MG e o Consórcio
Público para Desenvolvimento do Alto Paraopeba  promoveu
o IV Encontro Regional de Alimentação Escolar PNAE
(Programa Nacional de Alimentação Escolar e Agricultura
Familiar). O encontro teve como objetivo discutir os desafios
e os avanços, através de orientações quanto a venda e
aquisição de produtos da Agricultura Familiar junto ao PNAE,
garantindo assim o fornecimento de gêneros alimentícios da
agricultura familiar para a alimentação escolar. (Jornal
Correio Online – Conselheiro Lafaiete)

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/
29678-encontro-regional-discute-avancos-e-desafios-
da-agricultura-familiar-no-pnae-em-lafaiete)

SANTA CASA TERÁ AJUDA EM FORMIGA
A Prefeitura de Formiga irá sugerir ao Legislativo que

50% do valor das emendas impositivas deste ano seja
destinado ao hospital para auxiliar na situação financeira. O
prefeito Eugênio Vilela e o secretário de Saúde, Gleison Frade,
tranquilizaram a população formiguense, enfatizando que a
administração municipal está atenta à situação financeira
da Santa Casa e que está buscando alternativas para
minimizar os impactos. O chefe do Executivo apresentou
relatórios dos repasses já destinados à instituição de saúde
durante a atual gestão e que mostram que a Administração
Municipal está em dia com os pagamentos. (Últimas
Notícias – Formiga)

https://ultimasnoticias.inf.br/noticia/reuniao-para-
que-upa-consiga-atender-pacientes-caso-persista-a-
suspensao-na-santa-casa-ocorrera-hoje/

GV tem Rota Culinária Afetiva
Neste sábado, 29, a partir das 8 horas, acontece mais

uma edição do “Afeto no Mercado”. Uma ação da Prefeitura
de Valadares, por intermédio da Secretaria Municipal de
Cultura, Esporte, Lazer e Turismo, que busca valorizar os
empreendimentos que fazem parte do Mercado Municipal.
Na ocasião, será possível percorrer a Rota Culinária Afetiva.
O objetivo é despertar memórias afetivas por meio dos
sabores e aromas. Também fará parte da programação as
ações do Cultura Itinerante, uma exposição de fotos antigas
da cidade (Museu Itinerante) e outras. (Jornal Diário do
Rio Doce – Governador Valadares)

https://drd.com.br/neste-sabado-rota-culinaria-afetiva-
busca-valorizar-a-tradicao-do-mercado-municipal/)

SHEILA STEFANI DUARTE Rezende recebe
cumprimentos nesta quarta, dia 3.

ANIVERSARIANTES
Sábado dia 29, Flávio Furtado, Cleber Pereira,
Roberto Barbosa Pádua, Sára Fidelis, a professora
Silvana Minto Russo.

Domingo dia 30 Alger Balduíno, Kátia Mumic,
Reginacélia Grillo, Simone Neto, Dr. José Luiz
Arantes Campolina. Em Itamogi, o advogado Dr.
Alysson Jundurian Paula e Silva.

Dia 1.º de maio, João Batista Brandão, Dr. Renato
Ferraz Rodrigues, Dr. Eduardo José Scarano Guidi,
o músico, Moisés Violeiro, Charbel Sousa.

Dia 2 A psicóloga Luzdalma M. Barbosa Vieira,
Antonio Carlos de Paula, Antonio Severino Cunha,
André Lizarelli Oliveira, Dr. Marcos Colombarolli, em
Campinas o paraisense Gaspar Barros.

Dia 3 Graciela Libório, Luciano Rufino (Chaveiro),
Caio Marinzeck Delfante, Rafael Queiroz da Silva,
Marco Aurélio Pannaci, Benedito Barreto

Dia 4, Lenice Nicolini Giubilei, Dr. Marco Antonio
Westin Oliveira, Júlia Oliveira Pannaci, Alexandre

A coluna parabeniza o conceituado advogado
DR. MÁRCIO FIDELIS MARQUES

que aniversaria no dia 3.

PPPPPANFLEANFLEANFLEANFLEANFLETEIROTEIROTEIROTEIROTEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
Fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI

Magalhães, Nilson (Letreiros), Jeane de Souza
Costa, Maria Odete Belém, Mário Faria.

Dia 5, Ana Maria Saullo Vasconcelos, o engenheiro
Horácio Paula Silva, professora Neide Aparecida
Guerini Pimenta, Pedro dos Santos, Ana Paula Lima
Silveira, Renata Machado.

Jornalista Rose Scalco, governador do
Estado do Paraná e Flávio Vieira

Vitória Gonzaga, venceu
como Miss Simpatia

Terceira coloca no Miss Brasil
Aqua Nature, Rannia Barbosa

Giovanna Domingos Lais Montahini Maria Eduarda Nunes Mariane Faria

FOTOS: CAUÊ HARFUCH

Foi realizado entre os dias
12 a 16 de abril em Curitiba
(PR),o concurso Miss Brasil
Acqua Nature. Participaram
candidatas de vários estados
e regiões do país.

O concurso teve uma pro-
longada programação, com
atividades sociais, palestras,
testes de avaliação como ora-
tória, passarela e simpatia e
elegância.

O concurso chega a sua
segunda edição e é um acon-

Concurso Miss Brasil Acqua Nature

tecimento que movimenta todo
país.

Coordenado por Marcos e
Ernesto, o Miss Brasil Aqua
Nature é um dos mais impor-
tantes concursos do país. A
FVMODELS esteve presen-
te com seis representantes:
Lais Montahini , representan-
te do Estado de Minas Gerais,
Mariane Faria, o Sul de Mi-
nas, Rannia Barbosa, o Sudo-
este de Minas, Vitória Gonza-
ga, representante do Triângu-

lo Mineiro, Giovana Domingos
o Estado Espírito Santo, Ma-
ria Eduarda Nunes represen-
tante do Distrito Federal.

Ao final a representante do
Triângulo Mineiro, Vitória
Gonzaga, de Uberaba conquis-
tou o título de Miss simpatia e
a do Sudoeste de Minas,
Rannia Barbosa, de Cássia, foi
a terceira colocada.

Flávio Vieira, juntamente
com a jornalista Rose Scalco,
do Rio de Janeiro, foi recebi-

do no gabinete do governador
do Estado do Paraná, Ratinho
Júnior.

Falamos com o governador
Ratinho Junior, muito presta-
tivo  e atencioso juntamente
com seu assessor, Darlan
Scalco, sobre os concursos de
Miss, e a importância deles.

As campeãs da noite foram
na categoria adulta, Nathiellen
Bonato, de Santa  Catarina.
Na categoria teen venceu
Mariana Campos, da Bahia.
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Quinta-feira, 20/04, véspera de feriado, foi dia de comemoração, aniversário do amigo Adriano
Damaceno em sua chácara no Condomínio Campo Alegre. Foi preparada pelo cheff Braguinha uma
deliciosa comida de boteco acompanhada por chope para amigos e familiares do aniversariante.
Bolo, parabéns, e muita música boa por Turbal e Ramon. Adriano é casado com Maria José e pai da
estudante de odontologia, Maisa.

Aniversário
de Adriano
Damaceno
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No dia 21 de abril, Marco Antônio Rodrigues e Leandro Cau orga-
nizaram a Fexxtinha no Bar da Silene, um evento que foi um verdadei-
ro sucesso, com o bar lotado, muitas pessoas bonitas e uma grande
variedade de atividades musicais para agradar a todos os gostos.

No sertanejo, as atrações foram Luan e Rafael, enquanto no pago-
de, os presentes puderam curtir Dj Petri Alcântara e Banda Karisma.
Marco Antônio é um engenheiro de eventos experiente, que há mais
de 20 anos realiza grandes eventos na região.

Entre os organizados por ele, destaca-se a famosa Triocombreja,

que acontece em Paraíso e é aguardada ansiosamente todos os anos
desde 2006. Já Leandro é o proprietário do Bar da Silene há 23 anos
e também é conhecido por realizar eventos de destaque na cidade,
como o Boteco Sunset e várias préfestas para a Triocombreja, Bloco
Puxadinho, entre outras. Além de uma grande variedade de porções,
hambúrgueres artesanais e drinks, o Bar da Silene é reconhecido por
oferecer um chopp de qualidade aos seus clientes. Localizado na Rua
Dr. Antônio Carlos, 396, na Vila Mariana, o bar é um lugar acolhedor e
aconchegante, perfeito para se divertir e relaxar com amigos e família.

Fexxtinha no Bar da Silene
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Fechamento: Quinta-feira, 15 horas Número: 1881

• PRECISO DE VENDEDOR: atuar na região de Paraíso/MG
e Franca/SP – Área Pet Shop (roupa-pet) e na área infan-
til (moleton). Não precisa de veículos. Informações pelo
fone 35 3591-4231 – Monte Santo de Minas/MG

• ACOMPANHANTE HOSPITALAR E CUIDADORA: com ex-
periência e referências, nos finais de semana, Regina Miranda,
tratar pelo fone 99971-7096 zap

• ACOMPANHANTE HOSPITALAR E CUIDADORA: com ex-
periência e referências, nos finais de semana, Regislaine, tra-
tar pelo fone 99931-7383 zap

• CUIDADORA DE IDOSOS: Tem ótimas referências e experi-
ência. Com mais de 10 anos neste importante trabalho Social
e Humanitário. Cidinha fone 99917-4260 durante a noite ou dia.

• PANFLETEIRO: Distribuo panfletos com honestidade e eco-
nômica. Tratar Rua Francisco Bruno, 100 ou pelos fones 3531-
8747 ou 99103-5441 André Luiz Bozeli

• VENDE SE PONTO CO-
MERCIAL: 450 metros de
terreno, com 180 metros
de construção. Em fren-
te a rotatória na Zezé
Amaral, 893 - Telefone
99754-0125

• ALUGA-SE PONTO CO-
MERCIAL: ideal para igre-
ja ou outro tipo de comér-
cio (somente com fiador),
localizado na Vila Mariana
rua Dr. João Caetano, 681.
Tratar 99167-4154 ou
99120-8252

• ALUGO LINDA CHÁCA-
RA COM MOBILIA PARA
MORADIA: 3 dormitórios,
sendo que uma suíte é com
banheira, sala, banheiro
social, cozinha, varanda,
despesas, lavanderia, ga-
ragem, jardim de inverno,
churrasqueira, forno, fogão
a lenha, pomar e jardim.
TRATAR (16): 99992-3991

• VENDA OU PARCERIA
DUAS GLEBAS RURAIS:
próximas à São Sebastião
do Paraíso, uma com apro-
ximadamente 6 alqueires
(atrás do bairro Veneza II) e
outra com aproximadamen-
te 3 alqueires (próximo ao
Parque Industrial II).  Tratar
diretamente com o proprie-
tário através do Whats-App:
19 99811-4500.

• VENDE-SE IMÓVEL NO
CENTRO: propriedade de
excelente localização,
constituída de duas casas
de morada, anexadas, sen-
do uma na Trav. Tenente
José Joaquim, 688, com
garagem ao lado, e outra
familiar, localizada à esqui-
na na Rua Pinto Ribeiro n.º
465 e 475, e seus respec-
tivos terreno medindo
15,00 m de frente e 21,70
m de lado tota-lizando 325
m². Tratar com Dirceu no
Whatsapp/celular: (31)
99658-8554

• VENDE-SE GLEBA DE

TERRA PRÓXIMO A
TERMÓPO-LIS: Vende-se
gleba de terra, sem
benfeitorias, próxima à Es-
tância Termópolis, nas
margens da BR 265. Com
água e facilidade de ener-
gia elétrica, são 5 (cinco)
alqueires, vizinhos à plan-
tação de café. Contatos:
em SS do Paraíso - Rejane
Imóveis 35-3531- 7988 e
em Jacuí - 99971-1833 e
3593-1833 Fernando.

• VENDO 2 TERRENOS:
na rua Constantino Sori-
ano, próximo ao Mercado
ABC, terreno um de frente
ao outro, um de 500m² es-
criturado e o outro 800m²
parte escriturado. R$ 320
mil os dois. Tratar 35
98436-0698

• CASARÃO À VENDA EM
JACUÍ: Bem localizado ex-
pousada Embaúba, ainda
montada com todo mobili-
ário, só reabrir. Com 06 su-
ítes completas (três com
banheira de hidromassa-
gem e uma com deck de
madeira), 04 salas, 02 co-
zinhas uma com fogão cai-
pira forno e churrasqueira
internas, sala grande refei-
tório, lareira, TV por assi-
natura, Internet e Wi Fi,
aquecedor solar, tudo isso
na Casa - 1. Na Casa - 2
mais 04 suítes simples
(uma com sala e cozinha),
uma salão próprio para res-
taurante ou bar ou loja, com
banheiro; pátio de estacio-
namento para 10 veículos,
mais quintal (para expan-
são de mais suítes). Com-
pre  com a Rejane Imóveis
em São Sebastião do Pa-
raíso (035) 3531-7988;
Fernando Miranda Jorge
em Jacuí (35) 3593-1833 -
99971-1833.

• CHÁCARA NAS 3 FON-
TES: aluga-se, barato, óti-
mo casarão avarandado
do lado do Termas Clube.
Tratar 99974-2305

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.200.000 Área comercial, localizada em avenida com grande

movimento, 2020m2
R$ 45 mil Lote Jd das Hortensias 180m2, rua asfaltada
R$ 55 mil Terr Jd Hortensias, 200m2, esquina, topografia boa,

rua asfaltada
R$ 65 mil Terreno Jd Diamantina 160m2, dois lados murados,

rua asfaltada
R$ 85 mil Terreno Bairro Rosentina, 250m2, murado dos

lados e fundo
R$ 90 mil Terreno São Judas, 250m2
R$ 130 mil Terreno Jd  de Versalhes, 250m2
R$ 115 mil Terreno California Garden, 250m2, alicerce de

muros prontos
R$ 150 mil Terreno 250m2 em Av comercial, todo murado
PREÇOS R U R A I S
R$ 85 mil Chácara Cond Cachoeira, vazia, 2250m2, com

escritura.
R$ 220 mil Chácara Cond Campo Alegre, 2250m2,
R$ 230 mil Sítio, 02 alqueires, casa boa, 02 tanque de peixes,

piscina pequena, documentação ok
R$ 270 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, árvores frutíferas, área
de 2.250,00m2

R$ 480 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 03 qtos (suíte),
sala, cozinha, banheiro social, varandas, árvores
frutíferas, área de 2.600,00m2

R$ 550 mil Sítio 5+l/4 alqueires, casa simples, energia, água
de mina, pasto

1,4 Milhões Sítio 5,8 Alqueires, estrada p/São Tomás de Aquino,
terra de cultura vermelha, água de mina, energ.
elétrica, casa sede boa, área de churrasco, casa de
caseiro,  pomar, terreirão,  barracão, tuia, feito CAR.

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 80 mil Casa Res Santa Tereza, 03 qtos, sala, cozinha, 02

banheiro, lote 180m2
R$ 105 mil Casa Bairro Bairro São Judas, 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro social, laje,  espaço para
garagem, lavanderia coberta.

R$ 130 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, 02 salas, cozinha,
banheiro, garagem e lavanderia cobertas.

R$ 140 mil Casa Lot São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro social,  lavanderia COB, terreno 180m2,
espaço p/garagem

R$ 150 mil Casa Jd Alvorada, 03 qtos, sala, cozinha, 01
banheiro, garagem coberta

R$ 160 mil Bairro Diamantina, 02 dormit, sala, cozinha, banh
soc, lavand.cob, garagem COB,

R$ 200 mil Casas Bairro São Judas, 03 residências
independentes.

R$ 210 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro interno e exter,  garagem e lavanderia
cobertos.

R$ 235 mil Casa São José II, 02 qtos, sala, cozinha, banh.social,
garagem 02 autos cobertos, lavanderia, área coberta nos fundos
com cômodo e banheiro.
R$ 250 mil Casa Bairro Santa Tereza, 04 qtos (01 suíte), sala,

cozinha, banh.social, garagem e lavanderia
coberta, edícula, terreno 250m2

R$ 270 mil CasaSão Judas, 03 qtos (suíte), sala, cozinha,
banh.social, garagem e lavanderia cob

R$ 320 mil Casa Nova Bairro Santa Tereza, 03 qtos (suíte),  sala,
cozinha, banheiro soc,  garagem e  lavanderia cob,

R$ 340 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala,
coz., banheiro social, lavanderia, garagem 03 autos

• HB20 SEDAN 1.6,
mecânico, cinza, 2015 42
mil km, única dona. Tratar
98706-9014

IMÓVEIS

VEÍCULO

OPORTUNIDADES

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34
e 70 por 3 vezes ao dia, 3
dias consecutivos, PUBLI-
CAR NO 4 DIA. Faça 2 pe-
didos difíceis e 1 impossí-
vel. Mesmo que não acre-
dite, verá o que acontece-
ra. E.S.M. E E.S.D.

CASASCASASCASASCASASCASAS
• Bairro: Califórnia Garden - Código: 1979 - Valor R$ 480.000,00
Garagem para 2 carros, sala de estar, sala tv, banheiro social, 3 quartos sendo 1
suíte e closet, cozinha com sala de jantar integrada, lavanderia, jardim de inverno,
área de churrasco com banheiro, portão eletrônico JetFlex, cerca elétrica e alarme,
monitoramento de câmeras, armários planejados nos banheiros, cozinha e closet,
encanamento preparado pra instalação de piscina. Terreno: 250,00m² / Área
construída: 169,00m²

• Bairro: Jardim São Geraldo - Código: 1978 - Valor R$ 350.000,00
Garagem para 2 veículos, sala, 2 dormitórios, banheiro Social, cozinha, área de
serviços coberta. Terreno: 129,14m² / Área construída: 69,6m²

• Bairro: Vila Santa Maria - Código: 1891 - Valor R$ 280.000,00
3 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, garagem para 1 veículo. Edícula 1
dormitório com banheiro, copa/cozinha, área de serviço conjugada. Terreno: 200,00m²
/ Área construída: 131,41m²

• Bairro: Vila Santa Maria - Código: 1959 - Valor R$ 660.000,00
Pavilhão superior: 2 dormitórios sendo 1 suíte, 1 banheiro, sala de estar e TV
(ambiente amplo), cozinha (ambiente amplo), área gourmet. Pavilhão inferior:
Garagem coberta para 4 veículos, escritório, suíte em fase de acabamento, área
de despensa, lance de escadas, reservatório de água pluvial com capacidade de
36m³ (36 mil/L). Terreno: 300,00m² / Área construída: 270,84m²

• Bairro: Residencial Morumbi - Código: 1133 - Valor R$ 105.000,00
Casa da frente: 2 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de serviço
coberta, garagem para 2 carros. Casa do fundo: 2 dormitórios, sala, cozinha,
banheiro social, área de serviço. Terreno: 250,00m² / Área construída: 106,48m²

• Bairro: Pq. São Judas Tadeu - Código: 1947 - Valor R$ 280.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte, sala, copa/cozinha, lavanderia coberta, quintal amplo,
garagem coberta para 2 veículos. Terreno: 206,00m² / Área construída: 100,00m²

• Bairro: Jardim Bernadete - Código: 1946 - Valor R$ 380.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte, banheiro social com banheira, sala ampla, copa,
cozinha ampla com balcão e armário embutido, garagem para 2 carros um atrás do
outro, lavanderia coberta, construção no fundo com 2 cômodos e uma suíte.
Terreno: 250,00m² / Área construída: 165,00m²

• Bairro: Califórnia Garden - Código: 1297 - Valor R$ 430.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte com closet, banheiro social, espaço amplo sendo sala/
copa e cozinha com armários, área de lazer com espaço gourmet com churrasquei-
ra, garagem coberta para 2 veículos e descoberta para + 2 veículos.  Terreno:
250,00m² / Área construída: 145,14m²

APARTAMENTOAPARTAMENTOAPARTAMENTOAPARTAMENTOAPARTAMENTO
• Bairro: Jardim Morada do Sol - Código: 1887 - Valor R$ 350.000,00
4 dormitórios sendo 2 suítes, 1 banheiro social, 1 sala ampla com dois ambientes,
cozinha completa e ampla com armários planejados em excelente estado de con-
servação, torneira com aquecimento, forno, cooktop e coifa, área de serviço
ampla, 1 vaga de garagem com portão eletrônico. Área: 120,00m²

• Bairro: Centro - Código: 378 - Valor R$ 270.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte com armários de madeira, sala ampla em tacos,
banheiro social, cozinha com balcão, área serviço com cômodo de despejo e
banheiro, garagem para 1 veículo com portão eletrônico
Infraestrutura de câmeras, piscina, quadra, garagem com portão eletrônico.  Área:
103,82m²

• Bairro: Centro - Código: 1184 - Valor R$ 530.000,00
4 dormitórios sendo 01 suíte, sala ampla, muito iluminada, com 2 ambientes,
cozinha ampla com armários, lavabo, banheiro social, área de serviço ampla com
cômodo de despejo e banheiro, garagem para 2 veículos. Área: 195,35m²

TERRENOTERRENOTERRENOTERRENOTERRENO
* Lote à venda / Bairro: Jardim Europa

Medindo 378,11m² / código: 1869. Valor: R$ 157.500,00
* Lote à venda / Bairro: Jardim Independência

Medindo 250,00m² / código: 1856. Valor: R$ 140.000,00
* Lote à venda / Bairro: Vila Santa Maria

Medindo 600,00m² / código: 1798. Valor: R$ 380.000,00
* Lote à venda / Bairro: Jardim Europa

Medindo 270,00m² / código: 1526. Valor: R$ 135.000,00
*Lote à venda / Bairro: Jardim Mediterranee

Medindo 373,00m² / código: 1980. Valor: R$ 170.000,00

DIVERSOS

• VENDO BANHEIRA MARCA JACUZZI, cor branca, em ótimo
estado de conservação. Incluso motor. Bom preço. Tratar com
Cláudio, tel 35 3531-6008 no horário comercial.

• FOGÃO DAKO SUPREME: VENDE-SE, preto, 5 bocas, tur-
bo cook, mesa de vidro temperado, forno duplo, semi-novo. Tra-
tar 99263-8750 ou 92000-2234

• DINHEIRO ANTIGO: Compro, notas/cédulas antigas, cruzei-
ro e cruzados. Tratar (35) 98868-6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA E VENDO: usadas laser e jato
de tinta. Tratar pelo fone 3558-5492. Fazemos manuten-
ção preventiva e corretiva. Técnico especializado. ÓTI-
MOS PREÇOS.

PRECISO DE VENDEDOR
Atuar na região de Paraíso/MG e Franca/SP – Área
Pet Shop (roupa-pet) e na área infantil (moleton).
Não precisa de veículos. Informações fone 35 3591-
4231 – Monte Santo de Minas/MG
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por: SERGIO MAGALHÃES

A F1 está de volta ao Azerbaijão de-
pois de quase um mês sem corrida por
conta do cancelamento do GP da China,
e volta com a primeira de seis corridas
sprint que acontecerão ao longo do cam-
peonato, estreando neste final de sema-
na o novo formato que visa valorizar o
evento como um todo, trazendo mais emo-
ção para o público.

COMO ERA E COMO PASSA A SER
Idealizada em 2021, as chamadas

‘minicorridas’ ainda não caíram nas gra-
ças de boa parte do público. Elas surgi-
ram como alternativa para tornar o final
de semana mais agitado, com a expecta-
tiva de que a sprint pudesse embaralhar
o grid da corrida do domingo. Em 2021 e
2022 foram três dessas corridas curtas
em cada ano, e com exceção de Interla-
gos, graças às características do traça-
do e das condições climáticas, nenhuma
das outras cinco cumpriram o propósito
de trazer mais emoção. Uma das explica-
ções era o receio dos pilotos em arriscar
no sábado sob o risco de comprometer a
corrida principal. E foi pensando na solu-
ção desse problema que Stefano
Domenicali, CEO da Liberty Media, dona
da F1, sugeriu a mudança que estreia
‘insanamente’ em Baku, 4ª etapa do Mun-
dial. Insana porque numa pista de rua,
cercada de muros por todos os lados,
aumentam as chances de um acidente
comprometer a participação do piloto no
GP de amanhã, caso os danos no carro
sejam grandes.

Além do GP do Azerbaijão, Áustria,
Bélgica, Qatar, Estados Unidos e São
Paulo, com Interlagos sendo a única pis-
ta escolhida pela terceira vez seguida,
serão as outras etapas com a sprint de
sábado incluída na programação.

Antes havia um treino livre na sexta-
feira e a classificação para a minicorrida.
O sábado era reservado para o segundo
treino livre e a sprint de 100 km de dis-
tância com a posição de chegada defi-
nindo a ordem de largada para o Grande
Prêmio do domingo. A partir de agora as
sprints passam a ser independentes, sem
nenhuma relação com a corrida principal,
exceto com as possíveis punições de per-
da de posições no grid que deverão ser
cumpridas no domingo.

As sextas-feiras - como já aconteceu
ontem - passam a ter apenas um treino

Hoje tem F1 sprint
e com novo formato

livre de 1h de duração para acerto dos
carros, e a classificação para o grid da
corrida do domingo no mesmo formato
tradicional com as fases: Q1, Q2 e Q3. O
sábado começa com a principal novida-
de da mudança: Uma classificação mais
curta de 30 minutos, com os pilotos usan-
do pneus médios no Q1 e no Q2, e maci-
os no Q3, valendo a formação do grid de
largada para a sprint que continua tendo
os mesmos 100 km de distância mais uma
volta, e valendo pontos para os oito pri-
meiros colocados: 8-7-6-5-4-3-2-1. Por
conta do fuso horário, a classificação para
a sprint começa hoje bem cedinho, às
5h30, e a largada para a sprint às 10h.

CHEFES TORCERAM O NARIZ
O novo formato foi aprovado nesta se-

mana pelo Conselho Mundial da FIA, com
o consentimento de todos os chefes de
equipes, embora a maioria tenha torcido o
nariz com o GP do Azerbaijão selecionado
como um dos eventos com sprint. Christian
Horner, chefe da Red Bull, classificou de
insano um final de semana de sprint em
Baku, principalmente agora que os pilotos
estarão mais livres para arriscar, já que o
sábado não terá mais influência na corrida
de amanhã. Mike Krack, chefe da Aston
Martin, disse: “estou nervoso com a sprint
em Baku porque não teremos tempo sufici-
ente para recuperar o carro se tiver gran-
des danos em caso de acidentes”.

O GP DO AZERBAIJÃO
O cenário contrasta a arquitetura mo-

derna com a medieval de Baku, patrimônio
Mundial da UNESCO. O circuito de Baku
é lento na maior parte de seu longo tra-
çado de 6.003 metros, com trechos es-
treitos com 7 metros de largura onde só
passa um carro de cada vez, mas com
uma interminável reta com 2,2 km de ace-
leração plena onde os carros já atingiram
378 km/h. O traçado oferece diferentes
alternativas de configuração aerodinâmi-
ca, e o fato de os pilotos terem tido ape-
nas 1h de treino livre para acertar os car-
ros, fica a expectativa de que esse for-
mato possa bagunçar o grid da sprint e
da corrida de amanhã que tem a largada
às 8h, tudo ao vivo na Band. Este será o
6º GP do Azerbaijão, que estreou na F1
em 2017 e ainda não teve vencedor re-
petido. Ano passado a vitória foi de Max
Verstappen, líder atual do Mundial.

F1

F1 estreia novo formato para finais de semana de sprint com o proposito
de valorizar o espetáculo e trazer mais emoção para a corrida do domingo

por Bruno Bocchini
Repórter da Agência Brasil
SÃO PAULO

Fiscalização feita por 32 tri-
bunais de Contas, nos últimos
dias 24, 25 e 26, constatou que
57% das salas de aulas visita-
das no país são inadequadas
como local de estudo. Ao lon-
go de três dias, os fiscais fo-
ram a 1.082 escolas públicas,
estaduais e municipais, de 537
cidades de todos os estados e
do Distrito Federal.

Foram averiguados, aproxi-
madamente, 200 itens de infra-
estrutura nos colégios. Os prin-
cipais problemas encontrados
foram janelas, ventiladores e
móveis quebrados; iluminação
e ventilação insuficientes; infil-
trações e paredes mofadas.
Também foram detectadas fa-
lhas na limpeza e higienização
das dependências escolares.

"Numa determinada unida-
de de ensino, dentro da sala de
aula estava também o fogão e
o botijão de gás para o preparo
da merenda escolar, com a pa-
nela de pressão em cima do fo-
gão", destacou o presidente da
Associação dos Membros dos
Tribunais de Contas do Brasil
(Atricon), Cezar Miola.

A ação, chamada de Ope-
ração Educação, feita pela
Atricon em parceria com o
Tribunal de Contas do Estado
de São Paulo (TCESP), encon-
trou 31% das escolas visitadas
sem coleta de esgoto e 8%, sem
coleta de lixo.

Em 89% dos colégios vis-
toriados não havia Auto de Vis-
toria do Corpo de Bombeiros
(AVCB), documento que
atesta o cumprimento de re-
gras de combate a incêndios.
O levantamento mostrou ain-
da que 86% das escolas não
tinham hidrantes; 44% não ti-
nham extintores; e 28% esta-
vam com extintores fora da
validade.

"É inadmissível que lugares
com tamanha circulação de
pessoas, crianças, em sua mai-
oria, não atendam a critérios
básicos de segurança. Além
disso, sabemos que, para um
bom aprendizado, não bastam
livros e professores. O ambi-
ente que cerca o aluno também
é importantíssimo. Como po-
demos esperar que esses jovens
retenham conhecimento em
condições tão adversas?", des-
tacou o presidente do TCSP,
Sidney Beraldo.

LIVROS E
COMPUTADORES

A fiscalização encontrou
ainda 63% das escolas sem bi-
bliotecas; 63% sem sala de lei-
tura; e 88% sem laboratório ou
sala de informática. Na área de
segurança, 57% dos colégios
não tinham nenhuma câmera de
monitoramento; 45% estavam
sem vigilância particular ou
ronda escolar; e 87% não tin-
gam botão de pânico ou equi-
pamento equivalente.

Os fiscais encontraram em
53% das escolas visitadas pro-
blemas na entrada do prédio.
Entre elas, 17% tinham muro
ou paredes com buracos que
permitem o acesso de estra-
nhos; 8% tinham portão vanda-
lizado ou danificado; e 10% ti-
nham controle de portaria ina-
dequado.

"Os Tribunais de Contas,
com esses elementos, terão
subsídios para novas fiscaliza-
ções, recomendações e deter-
minações e, conforme o caso,
até a aplicação de sanções. E,
quanto aos recursos necessá-
rios, é preciso lembrar que os
valores não investidos em 2020
e 2021 na manutenção e desen-
volvimento do ensino deverão
ser aplicados pelos municípios
e pelos estados, agora em
2023", ressaltou Miola.

CAPITAL PAULISTA
Na capital paulista, os fis-

cais encontraram condições
críticas relacionadas à seguran-
ça e a prevenção de incêndios.
Ao todo, 36 escolas municipais
administradas pela prefeitura de
São Paulo foram visitadas.

De acordo com a fiscaliza-
ção, 86% das escolas paulis-
tanas não tinham AVCB com
validade adequada; 41% delas
não tinham hidrantes e uma
delas não tinha extintores de
incêndio. O botão de pânico já

havia sido instalado em seis das
36 escolas visitadas, mas 14
delas não tinham vigilância par-
ticular ou ronda escolar, o que
equivale a 38% das escolas. Ao
todo, 27 das 36 escolas tinham
câmeras de segurança, mas em
uma delas as câmeras não fun-
cionaram no ato da vistoria.

Na data da vistoria, dia 24,
todas as escolas tinham água
potável, coleta de esgoto regu-
lar e estavam com a desinseti-
zação em dia. A maioria (77%)
tinha boas condições de limpe-
za. No entanto, o levantamen-
to aponta que 52% das unida-
de não dispunham de recursos
de acessibilidade nas suas vias
de circulação interna para pes-
soas com deficiência ou mobi-
lidade.

Em 33% dos colégios visi-
tados faltava papel higiênico,
16% tinham banheiros com
torneiras faltantes ou quebra-
das, e 19% tinham portas fal-
tantes ou quebradas. No total,
47% das escolas tiveram pro-
blemas aparentes nos banhei-
ros, incluindo vasos sanitários
sem tampa ou banheiros sem
um dos vasos sanitários. Em
quase 70% das escolas foram
identificados banheiros sem
acessibilidade para pessoas
com necessidades especiais.

Em nota, a Secretaria Mu-
nicipal de Educação da prefei-
tura de São Paulo disse que está
à disposição do TCM para os
esclarecimentos necessários.

"A pasta ressalta que refor-
mas de melhoria estão em an-
damento em parceria com a
Secretaria Municipal de
Infraestrutura Urbana e Obras
(SIURB). As unidades escola-
res também recebem verba
através do Programa de Trans-
ferência de Recursos Financei-
ros (PTRF) para manutenção,
pequenos reparos, aquisição de
materiais e equipamentos".

Ação de tribunais de Contas foi chamada de Operação Educação

Fiscalização revela que
57% das salas de aulas

do país são inadequadas
Agência Brasil
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Por Ralph Diniz

Era uma vez uma jovem
chamada Janaína Godoi, uma
menina de origem humilde que
vivia em São Sebastião do
Paraíso e que, como tantas
outras garotas, sonhava em
ser a personagem principal de
um grande conto de fadas.
Mas em vez de sonhar com
príncipes encantados e caste-
los mágicos, Janaína deseja-
va trilhar um caminho diferen-
te: em vez de uma coroa na
cabeça, uma bola nos pés; no
lugar dos sapatinhos de cris-
tal, um par de chuteiras, e
substituindo o vestido deslum-
brante do grande baile, o uni-
forme verde e amarelo da se-
leção brasileira.

E aos 21 anos, a jovem
acaba de realizar o grande
sonho de sua vida. Nesta se-
mana, Janaína foi convocada
pela primeira vez para a sele-
ção brasileira de futsal princi-
pal, que disputará o Torneio
Internacional, em Santa Cata-
rina, no próximo mês. Reve-
lada pelo projeto de futebol de
salão da prefeitura, a parai-
sense é atleta do São José,
time do interior de São Paulo,
que disputa a Liga Nacional.

Feliz e orgulhosa por po-
der representar seu País e sua
cidade, Janaína declara que
foi pega de surpresa e que não
esperava ser convocada tão
cedo. Agora, ela espera para
continuar vivendo o seu conto
de fadas. “Estou muito moti-
vada e grata por tudo. Foi
muito rápido, até porque eu ti-
nha acabado de mudar de clu-
be e estava me adaptando ain-
da, mas o nosso começo de
temporada foi muito bom e isso
acabou nos dando uma visibi-
lidade muito boa. Acabei de

Atleta paraisense é convocada
para a seleção brasileira de futsal

Fruto do projeto de futebol de salão da prefeitura, Janaína Godoi é uma das maiores promessas do Brasil na modalidade

concretizar o meu maior so-
nho, que era ser convocada
para a seleção brasileira. Mas
tenho outros, como ganhar tí-
tulos importantes”.

Assim como acontece com
a maioria dos jogadores e jo-
gadoras de futebol brasileiros,
Janaína começou a escrever
o seu destino no esporte mui-
to cedo, nas peladas com os
amigos na rua e na escola.
Seus pais, Valdir e Marilei
Godoi, perceberam que a me-
nina levava jeito com a bola
nos pés e a matricularam na
escolinha de futebol do Tuba-
rão.

E como em todo bom con-
to de fadas, a história da jo-
vem paraisense também teve
uma espécie de “fada-madri-
nha”: o professor Adalberto
Alves, o Betinho. Foi ele quem
percebeu que Janaína tinha
um encanto diferente nas qua-
dras. Só havia um “porém”:
não existia a categoria sub-11
feminina na escolinha do mu-
nicípio. Mas isso não era um
problema para a garota, que
se destacava jogando com
adversárias das categorias
sub-13 e sub-15.

Diante daquele talento,
Betinho formou um novo time,
com meninas da faixa etária
de Janaína, e levou a garota
para ser treinada por ele no
projeto da prefeitura. “Quem
me falou da Janaína pela pri-
meira vez foi o professor
Murilo, do Noraldino Lima.
Ele me dizia que tinha uma
menina diferente na escola.
Isso quando ela tinha oito para
nove anos”, conta o professor.

E a equipe se saiu tão bem
que, em pouco tempo, já era
destaque em toda a região,
fazendo grandes jogos e ven-
cendo campeonatos. E foi ali
que Janaína percebeu que o
futsal poderia ser algo muito
maior do que uma simples di-
versão. “Eu percebi isso quan-
do, jogando pela Escola Esta-
dual Paraisense, ganhamos a
fase estadual do JEMG (Jo-
gos Escolares de Minas Ge-
rais) e representamos o esta-
do no Campeonato Brasileiro
Escolar. Nós estávamos entre
as melhores do País, e eu
pude perceber que tinha con-
dições de, um dia, me tornar
uma atleta profissional e viver
disso”, lembra a atleta, que

ajudou o time a conquistar o
bicampeonato mineiro e ter-
minar o nacional em quarto
lugar, em 2014, e terceiro em
2015.

Foi nesse momento que
olheiros de equipe do Barateiro
Futsal, de Brusque, Santa
Catarina, se encantaram com
o talento de Janaína e a leva-
ram para jogar no clube, con-
siderado uma das grandes po-
tências do País e contava com
a maior jogadora do mundo da
modalidade, a ala Amandinha.
“Minha mãe me acompanhou
para conhecermos a estrutu-
ra da equipe, como as coisas
funcionavam. Era a melhor
equipe do Brasil. Sair de casa
aos 14 anos e morar sozinha
foi o momento mais difícil, mas
a minha adaptação foi rápida.
Em 2016 eu me mudei e, em
2018, com 17 anos, eu já ha-
via sido convocada para a se-
leção sub-20”, recorda.

Janaína permaneceu no
clube catarinense até o final
de 2022, e fez questão de
aproveitar cada oportunidade
que recebeu durante as seis
temporadas que permaneceu
em Brusque. Entre um “bai-
le” e outro pelas quadras do
Brasil, a paraisense cursava a
faculdade de Educação Físi-
ca. Hoje, graduada e jogando
pelo São José, ela continua
sonhando com novos capítu-
los para a sua história. “Que-
ro vencer uma Liga Nacional,
ganhar títulos importantes.
Também estou cursando fisi-
oterapia e, para o meu futuro,
penso em associar o conheci-
mento das duas faculdades e
continuar nessa área (esporti-
va). A carreira no futsal é muito
curta e eu preciso abrir esse
leque”, planeja a jogadora.
E, apesar de estar alçando

voos cada vez mais altos,
Janaína não se esquece do lu-
gar onde viveu os primeiros
capítulos de sua história e dos
personagens que a ajudaram
durante a jornada. “O Betinho
abriu as portas para mim e me
ensinou muita coisa. Tudo o
que eu sou hoje é graças ao
trabalho dele, aos meus pais e
à prefeitura de São Sebastião
do Paraíso, que sempre
apoiou muito o futsal o femi-
nino e na minha época não foi
diferente. Eles nos apoiavam
em todas as viagens, todos os
jogos. Foi onde eu fui vista, por
isso eu agradeço à cidade, que
foi tão especial na minha tra-
jetória”.
Por fim, Betinho relata que faz
questão de contar a história de
Janaína para as meninas que
estão começando a dar os pri-

meiros passos no futsal na
escolinha do município. Como
um mestre orgulhoso, ele exal-
ta a coragem e a dedicação
da aluna ilustre, que provou
que não há conto de fadas
impossível para quem traba-
lha e ousa sonhar os grandes
sonhos. “Eu sempre gosto de
citar o nome da Janaína nas
palestras motivacionais. Gos-
to de contar para as meninas
sobre o quanto ela se dedica-
va. Se tivesse que treinar nos
feriados ou aos domingos, ela
ia. Se pedia para fazer aca-
demia, ela fazia. Chegava a
treinar sete dias por semana.
Eu faço questão de dizer que
ela saiu dos nossos braços
para a seleção brasileira por-
que, além de talentosa, ela tra-
balhava muito”, conclui o pri-
meiro treinador.

SEMPRE-SUDOESTE/MG @ IN–FORMAÇÃO

JUNTOS, SOMOS MAIS FORTES!

A data do 1º de Maio,
Dia do Trabalho, um dos
momentos em que tam-
bém se celebra o Dia do
Trabalhador, é também o
tempo de olhar para o
Servidor Público Munici-
pal e refletir. São estes
profissionais dos mais
variados setores e seg-
mentos da Prefeitura que
fazem mover a adminis-
tração pública. Nesta
oportunidade, o SEM-
PRE/SUDOESTE/MG lan-
ça sobre cada um dos
servidores um olhar de
admiração, carinho, res-
peito, solidariedade e re-
conhecimento nesta data
tão singular.

É o servidor público o
trabalhador número um,
aquele que primeiro cui-
da, atua e faz o sucesso
de uma administração. É

SERVIDOR PÚBLICO MUNICIPAL
O trabalhador que move a administração

ele o primeiro a ouvir as de-
mandas que chegam até a
prefeitura, quem analisa,
encaminha e executa os tra-
balhos e as ações de gover-
no. O funcionário é quem faz
todas as engrenagens girar
e o serviço ser realizado em
prol do bem comum da po-
pulação, do progresso da
cidade, muito embora, em
muitas circunstâncias ele
não é sequer lembrado.

Desde a porta de entra-
da, em cada sala, reparti-
ção, gabinete, secretaria,
departamento e em tantos
outros locais lá estão de-
sempenhando seu traba-
lho, cumprindo sua missão.
É sabido que nem sempre
este trabalhador é valoriza-
do ou reconhecido, mas o
mérito está em outras con-
dições e situações que fa-
zem o sucesso de uma ad-
ministração e o êxito de um
governo.

Portanto, em momentos
de novos desafios e lutas
da categoria, como este em
que estamos vivendo, é
muito importante lembrar e
reforçar a importância da

união de forças e do traba-
lho conjunto do Sindicato
com os servidores para as-
segurar novas conquistas.

É importante reforçar,
ainda, que essas lutas se-
guem trazendo resultados
positivos para a categoria.
Seguiremos lutando para
que todos os servidores se-
jam tratados com isonomia
e para que seus direitos se-
jam respeitados e garanti-
dos.

Todos os trabalhos exer-
cidos pelos servidores são
importantes para a popula-
ção, seja ele realizado pelo
gari, o médico, a faxineira,
o engenheiro, o atendente,
a professora, o agente de
obras, o motorista, o guar-
da, o encarregado, em to-
dos os segmentos o agen-
te púbico municipal é peça
fundamental para os dias
de glória e essencial para
os dias de luta. O sindicato
se sente orgulhoso pelo
existir de cada trabalhador
da Administração, razão
principal do nosso existir e
motivo pelo qual o labor de
cada dia se faz cada vez

mais necessário para o
bem do trabalhador, da Ad-
ministração e da cidade
como um todo.

Se voltarmos no tempo
verificamos que na história,
o Dia do Trabalho instituí-
do em 1º de Maio de 1886,
surgiu em decorrência da
greve dos operários, que
lutavam por melhores con-
dições de trabalho. Entre os
pleitos consta a redução da
jornada de trabalho de 13
para 8 horas e aumento de
salários. Assim como o Dia
Internacional dos Trabalha-
dores, no Brasil na mesma
data do primeiro dia de maio
é a data em que se home-
nageia os trabalhadores,
aqueles que com seu labor
fazem a grandeza de seu
país, que garantem a vida
de sua família.

O Sindicato dos Servido-
res Públicos Municipais de
São Sebastião do Paraíso
nesta hora festiva se junta
a todos os servidores para
comemorar esta data tão
especial. Fica registrado os
parabéns, os agradecimen-
tos e os méritos. Acima de

tudo o respeito, o reconhe-
cimento e a valorização de
cada um. Juntos somos mais
fortes para os demais dias
continuarmos aglutinando
forças para o cumprimento
da jornada e o desempenho
das nossas funções.

Este 1º de maio, DIA DO
TRABALHO, não deve ser
apenas para comemora-
ções, mas também de refle-
xões sobre as perdas e vi-
tórias, conquistas e realiza-
ções que tivemos ao longo
dos anos. O Sindicato dos
Servidores Públicos Munici-
pais de São Sebastião do
Paraíso democraticamente
se mobiliza no avanço da
luta e da busca dos direitos
para a categoria. Seja local,
ou em qual esfera for conti-
nuamos e seguimos irmana-
dos pelos objetivos comuns.

Todo trabalho honesto,
sustenta, honra e dignifica
o ser humano.  Não se re-
conhece um trabalhador
pela profissão que ele exer-
ce, mas pelo seu caráter,
pela sua honestidade e
pela sua coragem de pôr em
sua mesa o pão de cada

dia. Que você possa con-
tinuar exercendo com for-
ça, orgulho e determina-
ção a sua profissão. Nes-
ta data reafirmamos as
lutas da classe trabalha-
dora por direitos e digni-
dade, e comemoramos as
conquistas. Que este e
todos os outros dias se-
jam marcados por respei-
to, admiração e reconhe-
cimento que cada traba-
lhador merece desfrutar.
Feliz Dia do Trabalhador!

O desafio é árduo, a
missão é de todos e cabe
a nós exercê-la dentro
das condições e capacida-
des adquiridas. Parabéns
servidor, parabéns traba-
lhadores da administra-
ção, em nome do SEM-
PRE-SUDOESTE/MG.
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1º de maio - Dia do Trabalhador

Com Betinho (à esquerda), Janaína (última à direita)
ajudou o time de Paraíso a conquistar a medalha

de bronze no nacional escolar em 2015

Janaína Godoi vai defender as cores do Brasil no Torneio
Internacional, em Santa Catarina, no mês de maio
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